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【市長との地域懇談会 記録】 

 

開 催 日 時    令和元年 7月 16日（火） 

               19：00～20：00 

 

まちづくり協議会区域名  神社地区まちづくり協議会 

 

会     場    神社小学校特別棟 2階図工室 

            

参 加 者 数    27人 

 

《質問・意見》 

統合小学校の安全な通学路の整備について、先般、神社小学校で地区懇談会があり、通

学路の案が示された。馬瀬町内では狭い世古道が通学路の案になっている。大阪の地震の

ときにブロック塀が倒れて大きな事故となった。伊勢市も総点検して、ブロック塀を撤去

し、金網フェンスに改善した経過がある。家屋が両サイドにあり、車が１台通る程度の狭

い道が通学路の案になっているところは、近くに市道もある。安全で安心な通学路の検討

をお願いしたい。 

統合小学校の造成工事が終わったと思う。馬瀬川と学校の間に市道 18号線があり、学校

側の方に水路がある。この水路は幅もあり深い。以前この用水路に蓋をつけて歩道にし、

通学路の安全確保ができないかと話をしたが、難しいとのことで現在も蓋のないままであ

る。落ちると大きな事故につながりかねないので、安全策を講じていただきたい。 

統合小学校は、避難所の機能を持つと聞いており、大変心強く思っている。統合小学校

には馬瀬町の住民のほか、下野町、大湊町の住民も避難されると思うので、避難者はかな

りの人数になると予測される。避難所にどのような備蓄物資がいくつあるのか、その情報

を早めに公開してもらい、町内会としてできることがあれば補完して協力し、避難所機能

を充実させたい。あと、町内会の備蓄物資も預けられるよう検討していただきたい。 

《回答》【市長・危機管理部長】 

通学路の案については、一度確認する。 

用水路の件については、場所によって活用されている方との調整があろうかと思うので、

具体的なポイントと調整ができるかできないか、もしくは蓋ができなかったら、プラスチ

ック製のオレンジ棒を立てる等の代替策がないのか、ご相談させていただければと思う。 

備蓄物資の関係については、3.11以降、地震や津波の被害想定区域や避難想定人数が年々

増えており、現状最大 8 万人を超える人たちが避難する想定となっている。その人たちの

避難場所、必要な物資を考えていかなければならない。備蓄物資については、何をどこま

で備えていくか段階的に整備を進めているところである。 

備蓄について、避難所で一番困るのはトイレの問題で、避難所のトイレがすぐに使えな

い場合、簡易トイレが必要であり、簡易トイレや水などを重点的に整備している。ただ、

保管できるスペース的な問題もあるため、町内会の備蓄物資の保管やどのような物資が必

要かは、施設管理者も含めご相談しながら考えていきたい。 
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《質問・意見》 

まちづくり協議会では、安心・安全対策としてさまざまな活動をしている。通学路の安

全確保のためのヒヤリハット図の作成や交通安全の看板設置、青色パトロール車の検討、

小学校区 5箇所に防犯カメラを設置した。 

防犯カメラについては、各地で児童が標的となるような事件が多く起こっていることか

ら、3 年前にまちづくり協議会の費用で神社小学校区 5 町各 1 箇所に防犯カメラを設置し

た。市の事業として市内全域に防犯カメラの設置費用を出すのは難しいと思うので、モデ

ル地区を 2,3 箇所設定して、今後の事業化に向けて費用や設置箇所、補助率などを検討し

てもらえたらと思う。 

《回答》【市長】 

防犯カメラについては、できるだけ早く多くの場所に設置したいという気持ちはある。 

ただ、設置に際しては、プライバシーの侵害について最高裁判所の判例が出ており、ハー

ドルのひとつとなっている。しかし、子ども達の安全安心を考えたら、不審者が出た地域

の通学路には設置したいという気持ちは持っている。 

先般、伊勢警察署長と話をしたとき、警察としても防犯カメラを設置してほしいという

気持ちがあると聞いた。時間はかかるかもしれないが、気持ちはしっかりと受け止めて、

今後どのようにしてハードルを乗り越えていけるか詰めていきたい。 

 

 

《質問・意見》 

防犯カメラに関連して、現在、地区の老人会の方に子どもたちの登下校の見守りなどを

お願いしているが、活動してもらえる人たちが年々減っている。そのためにも防犯カメラ

の設置が必要になってきている。 

小俣地区で LED 機器の下にカメラが付くものを設置したと聞いた。値段もあまり変わら

ないと聞いている。竹ヶ鼻町では、すでにＬＥＤ化に取り組んだ。このような情報があれ

ば、危機管理課から情報提供してほしかった。 

市では働き方改革に取り組んでいて、来年から嘱託職員、臨時職員にボーナスが出ると

聞いた。ただ、中身は就労時間が短縮されて、1 ヶ月の給料が減り、減った分がボーナス

に充てられるのではないかと聞いている。これまでどおりの勤務時間と収入にしてほしい

という声がある。 

内宮前駐車場を利用する際、ある一定時間までは無料となっているが、内宮周辺でゆっ

くりしたいという市民もいる。市民を対象に 1 日無料券のようなものを配布してもらえな

いか検討してほしい。 

《回答》【市長】 

防犯カメラの件については、情報のアンテナを高くするよう以後気をつけます。 

働き方改革について臨時職員、嘱託職員の扱いが、日本全国の自治体でひとつの枠に変

わっていくという制度となる。待遇等については、これから労働組合との協議案件になる

ことから、ご意見があったことを受け止めたい。 

市民の方が内宮前駐車場を利用する際の扱いについて、何かよい方法がないか勉強させ

ていただきたい。 
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《質問・意見》 

小木町は、有緝小学校にすごく近い。今年は、町内から神社小学校への入学はなかった

と聞いている。今後、市として学区の見直しはあるのか教えてほしい。 

《回答》【市長】 

教育委員会の施策になるが、学区についてはその時の状況によって比較的柔軟に対応し

ている。 

 


